



SECRETARIO

Adelantarán dos bimestres de los programas sociales

Víctor Manuel Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural informó que se adentrará a un millón 861 mil productores rurales la entrega del dinero de Producción para el Bienestar, el mismo se depositarán del 26 al 28 de febrero que entregará hasta 7 mil 200 pesos dependiendo el programa específico, así como el programa de entrega de fertilizantes. **Basta, 2 / Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000257nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001267nc.pdf

Tierra de negocios / Nearshoring y el campo / Mariana Otero Briz

El nearshoring es una gran oportunidad para detonar un mayor crecimiento del sector agroalimentario nacional, toda vez que México debe fructificar la ventaja geográfica que tiene al ser vecino de uno de los mayores consumidores globales, así como el tratado comercial que sostiene con Estados Unidos y Canadá. Desde septiembre del año pasado, **el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, durante un encuentro organizado por la American Society México, resaltó que el nearshoring es una oportunidad invaluable para impulsar el desarrollo, el empleo y la competitividad del sector. **El Heraldo de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000422nc.pdf

SECRETARÍA

Nombres, nombres y nombres / Falla seguridad alimenticia, en 2024 producción importación de granos a la par y maíz a la baja / Alberto Aguilar

Al terminar el sexenio habrá quedado lejos la meta de lograr la seguridad alimentaria que esbozó Andrés Manuel López Obrador. Y es que la producción de granos al cierre del 2024 será equivalente a las importaciones, según el GCMA que comanda Juan Carlos Anaya. En granos deberíamos lograr para tener la seguridad alimentaria, según la FAO, al menos 70% de abasto propio, pero se está lejos explica Anaya. En ese sentido acepta el experto, la política en el campo resultó fallida, ante la ausencia de acciones de fomento a la productividad, con financiamiento, seguros y tecnología. Obviamente el actual estatus es el fruto de años de desaciertos en política agropecuaria con Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. A éste es a quien compra con precios de garantía **Segalmex** de Leonel Cota y es apenas el 3% de la producción, mientras que el agricultor medio hoy enfrenta una situación complicada con precios bajos. **El Sol de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000497nc.pdf

Hoja 1 de 7

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX
Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Va Corte por anular reformas de AMLO

La Suprema Corte prepara un freno a las reformas aprobadas por la mayoría de Morena en la sesión exprés del "Viernes Negro". Tres Ministros y una Ministra propusieron a sus colegas anular los cambios constitucionales aprobados el 28 de abril de 2023, por "violaciones graves" en el procedimiento legislativo. Los cuatro proyectos fueron difundidos anticipadamente ayer para discusión y decisión en el Pleno de la Corte a partir del 9 de abril. Entre las reforma del "viernes negro" se encuentra la extinción de **Financiera Rural**. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001030nc.pdf

Convenio entre Universidades beneficiará a estudiantes de la UACH

En un esfuerzo conjunto por fortalecer la investigación científica, básica y tecnológica, vinculada a la docencia y la educación agraria, la **Universidad Autónoma Chapingo** y la Universidad Fuerza Migrante, Plataforma Educativa S.C formalizaron un convenio de colaboración binacional. El rector Ángel Garduño destacó; que la Universidad Autónoma Chapingo, está orientada a la docencia, investigación y servicio, de dar seguimiento de proyectos, servicio social y desarrollo de tesis para lograr el mejor aprovechamiento del sector agropecuario. **Heraldo Estado de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000596nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

ANEXO Técnico de Ejecución Específico para impulsar la sostenibilidad y resiliencia al cambio climático en el sector agrícola 2023, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Colima.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5715319&fecha=26/01/2024#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Alza en empleo formal, de la mano del sector de manufactura

En la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, que realiza el Inegi, estimó que la población ocupada en el país aumentó 1.2 millones, con lo que el total de empleados, tanto en el sector formal como informal, subió a 59.1 millones al cierre del año pasado. La ENOE estimó que el empleo en la industria manufacturera sumó 568 mil 231 empleos en los pasados 12 meses; mientras la ocupación en el sector comercio subió 519 mil 89 trabajadores. Por el contrario, el sector de la agricultura eliminó 439.4 mil plazas. **La Jornada, P.p 1 / El Universal, P.p 1 / El Financiero, P.p 1 / El Economista, P.p 1 / Excélsior, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000971nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000923nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001150nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000558nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001180nc.pdf

Sin precedente: \$2.7 billones para programas sociales

Al concluir este sexenio el gobierno federal habrá destinado 2.7 billones de pesos del erario a los programas sociales, "cifra sin precedente" en la historia del país, según un informe oficial presentado en la conferencia presidencial de este jueves. Los programas que otorgan un pago único, como Producción para el Bienestar, Pesca, La Escuela es Nuestra y Vivienda, habrán ejercido prácticamente la totalidad de su presupuesto, según los informes. **La Jornada, P.p 1 / Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000935nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001047nc.pdf

Recupera el gobierno local 296 hectáreas de suelo de conservación

El Gobierno de la Ciudad de México realizó un operativo para recuperar 296 hectáreas de suelo de conservación en el ejido de San Francisco Tlaltenco, Tláhuac, donde fueron demolidas alrededor de 50 estructuras, algunas usadas como viviendas, con un despliegue de alrededor de 700 personas entre policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana; brigadistas de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr), que dirigió la intervención; de la alcaldía y de la Comisión de Derechos Humanos capitalina. **La Jornada, 29**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000989nc.pdf

Llama congreso a impulsar producción y comercio de Huitlacoche

Por unanimidad, el Congreso local, a través de la Diputación Permanente, solicitó a los titulares de las secretarías del Campo y Desarrollo Económico realicen acciones que promuevan la comercialización del huitlacoche que se produce en el Estado de México, pues actualmente no hay condiciones para satisfacer su creciente demanda nacional e internacional. De esta forma, se solicita al Titular de la Secretaría del Campo que, a través del Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal, brinde capacitación y asesoramiento a las y los productores sobre buenas prácticas agronómicas, a fin de obtener una mayor producción y calidad de este hongo. **El Valle Edomex, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000013nc.pdf

Análisis Superior / ¿Regresa la tensión? / David Páramo

A pesar de que Raquel Buenrostro y su equipo de la Secretaría de Economía han hecho un gran trabajo para frenar a las autoridades comerciales de Estados Unidos y Canadá en sus demandas de paneles en temas en los que México tiene poca posibilidad de ganar, como son energía y maíz, hay quienes anticipan problemas. Temen que las cuestiones políticas hagan que el gobierno de Estados Unidos rompa el pacto de mantener en el terreno económico la discusión y no dejarse contaminar por las cuestiones electorales. **Excélsior, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001257nc.pdf





Un montón de plata / Continental /Carlos Mota

La corporación alemana de autopartes y componentes industriales Continental, que dirige en la región Andreas Gerstenberger, construirá una planta de mangueras hidráulicas en Aguascalientes con una inversión de 90 millones de dólares. El portafolio de productos surtirá a las industrias de energía, agricultura, construcción e ingeniería. Estará en el Parque Industrial Vesta y tendrá una superficie de 85 mil mts². **El Heraldo de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000463nc.pdf

Ponen en riesgo a Pymes de agro

Las nuevas disposiciones que regularán la relación laboral de las empresas del campo con jornaleros elevarán los costos de producción y ponen en riesgo la viabilidad de pequeños y medianos (Pymes) ranchos, afirmaron agricultores y representantes de la iniciativa privada Miguel Ángel Landeros, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comee) de Occidente, dijo que las obligaciones de las empresas del campo son un atropello, pues muchos no podrían sustentarlas. El miércoles, el Gobierno emitió un decreto que obliga a las empresas proporcionar gratuitamente vivienda, guarderías y servicios de salud a los jornaleros, entre otras. **Reforma, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001209nc.pdf

Cartón / Sequía excepcional / Gregorio

Excélsior, 10

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001286nc.pdf

GANADERÍA

Inversiones / Revisión para 2024

Consejo rechaza el alza de precio en la carne a pesar de la inflación y la sequía, el Consejo Mexicano de la Carne, que preside Ernesto Hermosillo, no prevé un aumento de precios en las proteínas cárnicas. El reto para 2024 es la competitividad de la industria, la inseguridad en el campo y mantener la venta de producto nacional frente a los importados. **Milenio Diario, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000860nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Urge en energía agilizar consultas

Estados Unidos solicitó a México agilizar las consultas energéticas que se llevan a cabo como parte del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). "Cara Morrow (asesora de la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos) enfatizó la urgencia de lograr avances significativos en las consultas en curso bajo el T-MEC con respecto a las medidas energéticas de México y la aplicación por parte de México de sus leyes ambientales





relacionadas con la pesca", informó en un comunicado el USTR en el marco de la tercera reunión de medio término del Tratado, que se lleva a cabo en Toronto, Canadá Alejandro Encinas Nájera, subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), aseguró que el País quiere resolver las consultas en materia de energía por la vía conciliatoria, por lo que se buscará un acuerdo. **Reforma, 21 / El Economista, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001173nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000739nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Advierten que carne no bajará de precio

El Consejo Mexicano de la Carne (Comecarne) espera que este año el consumo y los precios de la res, cerdo, pollo, ovinos y caprinos se mantengan en el mismo nivel de 2023. "En materia de inseguridad tenemos muchos problemas. Robo de vehículos, camiones, extorsiones en áreas productivas, asaltos a negocios, no les digo nada nuevo", manifestó ayer el presidente del consejo, Ernesto Hermosillo. Además, hizo ver, las empresas tienen que lidiar con "los costos de fertilizantes e insumos agropecuarios, incentivos fiscales, situaciones de inseguridad en el campo, financiamiento a actividades productivas, insumos cárnicos, procesos, formulaciones, inocuidad, tecnología, talento, energía, sustentabilidad, fletes. **Universal, 24 / La Jornada, 19 / La Razón, 19 / Reforma, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024101987wd.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001008nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000782nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001226nc.pdf

Inversiones / Previsión para 2024 / Redacción

Consejo rechaza alza de precio en la carne Apesar de la inflación y la sequía, el Consejo Mexicano de la Carne, que preside Ernesto Hermosillo, no prevé un aumento de precios en las proteínas cárnicas. El reto para 2024 es la competitividad de la industria, la inseguridad en el campo y mantener la venta de producto nacional frente a los importados. **Milenio Diario, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000860nc.pdf

Abre 2024 con alzas en la canasta básica de agroalimentos

El año comenzó con el encarecimiento de la canasta básica de agroalimentos al registrar una inflación de 7.1 por ciento en la primera quincena de enero de 2024, que contrasta con la de 6.4 por ciento reportada al cierre de diciembre de 2023, revela el seguimiento del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Según el reporte del organismo privado, los productos pecuarios iniciaron el año con disminución de 1.3 por ciento en sus precios; sin embargo, los granos y abarrotos se incrementaron 6.7 por ciento, las frutas 18.7 por ciento y las hortalizas 18.5. Algunos factores que influyeron en el aumento promedio de los precios de dicha canasta, señaló el GCMA, fueron la mayor demanda de productos lácteos, alza en los





precios nacionales de los granos, mayores exportaciones en productos de alta demanda (como limón y aguacate) y menor producción por fenómenos climatológicos. **La Jornada**, 19

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001005nc.pdf

Alza a salarios dispara canasta básica

Golpea severamente la inflación al poder adquisitivo de los mexicanos al no permitir que la canasta de supervivencia satisfaga las necesidades más elementales de la sociedad de este país, señala un estudio de Picodi México, cuyos expertos han cambiado las tasas de salario mínimo en 67 países. Dicho análisis señala que México es una de las 8 naciones en el mundo que posee el menor resultado sobre costos beneficio en la adquisición de productos de la canasta básica alimentaria. Detallan a su vez, cómo han aumentado los precios de los productos alimenticios más importantes y cómo se presenta la relación entre la 'canasta de supervivencia' y el salario mínimo en diferentes países del mundo. **El Independiente**, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001298nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Empeora la sequía; temen por alimento

De acuerdo con GCMA y los datos de Conagua, el tema se está agravando en el País y muestra de ello es que el número de municipios con algún grado de sequía se incrementó de mil 456 a mil 613. "Sinaloa, Sonora y Tamaulipas son grandes estados productores; para este año va caer la producción de maíz y de trigo derivado de esta sequía y esto va provocar que este año vamos a tener mayores importaciones ante las disminuciones de la producción de estos dos productos", dimensionó Juan Carlos Anaya, director general del GCMA. En frijol, ejemplificó, ya se tuvo la producción más baja de la historia lo que ha generado que México registre importaciones récord de este grano. **Reforma**, 17

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001140nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Va Corte por anular reformas de AMLO

La Suprema Corte prepara un freno a las reformas aprobadas por la mayoría de Morena en la sesión exprés del "Viernes Negro". Tres Ministros y una Ministra propusieron a sus colegas anular los cambios constitucionales aprobados el 28 de abril de 2023, por "violaciones graves" en el procedimiento legislativo. Los cuatro proyectos fueron difundidos anticipadamente ayer para discusión y decisión en el Pleno de la Corte a partir del 9 de abril. Si los otros cuatro integrantes de la Corte que han sostenido este criterio recientemente lo mantienen para este caso, un total de 11 reformas relevantes para el Gobierno de AMLO serán anuladas. **Reforma**, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001030nc.pdf





CJNG desplaza y saquea a comunidad de Jalisco

Las casi 200 familias de la comunidad de Zipoco y otras rancherías regresaron a sus casas luego de 15 días de haber sido desplazadas por el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) de esa zona del municipio de Santa María del Oro, Jalisco. El Ejército Mexicano retomó el control de la zona y combatió a la organización criminal, que hace casi dos semanas irrumpió en Zipoco, tras un mes de ataques continuos en contra de la población. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000888nc.pdf

Partidos piden al INE un mapa de riesgo electoral

Partidos políticos de oposición exigieron al Consejo General del INE que realice "un mapa de riesgos" para las elecciones del 2 de junio, ante temores de intervención del crimen organizado. Tras solicitar medidas para mitigar la influencia de la delincuencia en las votaciones, los representantes de los institutos políticos señalaron que no han definido algunas candidaturas locales por el miedo de la ciudadanía a participar. El priista Rubén Moreira dijo tener ejemplos de lugares donde su partido, candidatos y funcionarios del propio INE tienen que pedir permiso a los grupos delincuenciales. **Excélsior, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024001199nc.pdf

Armamento del narco no sale del ejército de EU, refuta Ken Salazar

El embajador Ken Salazar negó que armas de uso exclusivo del ejército de Estados Unidos estén en manos del narco en México, como reportó la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña), según la canciller Alicia Barcena. Salazar sostuvo que las armas de asalto tipo militar deben estar en manos de las autoridades estadounidenses y no del crimen organizado en México. Sin embargo, el embajador aseguró que este armamento no sale del ejército de ese país. "No son armas del ejército de EU, al parecer mío, porque yo no tengo ninguna información en dos años y medio que he estado aquí de que éstas vienen de ahí. "Que tienen los calibres que usa el ejército, sí es posible, pero, a vista mía y de la información que yo tengo, no son de militares de EU", insistió. **Milenio Diario, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_26012024/26012024000847nc.pdf

